






V Simposio de Ingeniería Informática y de Software 
SINFOSOFT 2009 

IEEE Región 9 
Jesús Daniel Sánchez Ruíz, Presidente 

Carlos José Rojas Reyes, Secretario 
Rama Estudiantil IEEE – UNFV 

Universidad Nacional Federico Villlarreal 
Facultad de Ingeniería Electrónica e Informática  

www.ieee-unfv.org/sinfosoft 
jd.sanchez@ieee.org, c.rojas@ieee.org 

Lima - Perú 
 

Resumen.- La Rama Estudiantil  IEEE - 
UNFV  tiene como uno de sus múltiples 
propósitos incentivar, difundir y fomentar 
la tecnología en sus miembros y alumnos 
en general, el cual materializamos a través 
de las diferentes conferencias que se 
desarrollaron en este Simposio, de esta 
manera actualizar los conocimientos 
tecnológicos y contribuir a nuestra 
universidad en su desarrollo. 
 
Por tal motivo del 16 al 19 de septiembre 
del 2009 en el auditorio de la Universidad 
Privada Norbert Wiener, se realizó el V 
Simposio de Ingeniería Informática y 
Software: SINFOSOFT 2009. Este evento 
ha sido organizado por la Rama 
Estudiantil IEEE de la Universidad 
Nacional Federico Villarreal en 
cooperación con la Universidad Privada 
Norbert Wiener. 
 
En este V Simposio  el evento se centró 
en el tema “TENDENCIAS WEB Y NUEVAS 
TECNOLOGIAS”,  ya que ello es de gran 
impacto e influye mucho en nuestra 
sociedad, la sociedad de la información. 
 
Este año se realizaron tres días de 
conferencias y uno dedicado 
exclusivamente a talleres para los 
asistentes. Cabe resaltar la importancia 
que cobró este evento en nuestro medio, 
ya que se contó con la participación de 
múltiples delegaciones de universidades 
locales, convirtiéndose en uno de los 
eventos más grandes del año, con un 
promedio de 150 asistentes por ponencia. 

 
 
Fig.1 Flyer del V Simposio de Ingeniería 
Informática y de Software. Organizado por la 
Rama Estudiantil IEEE-UNFV en cooperación 
con la Universidad Privada Norbert Wiener 
 
I. EL RETO  
 
El reto al realizar el V Simposio de 
Informática y Software - SINFOSOFT 
2009 fue promover la constante 
actualización a nivel tecnológico y 
científico, explotando el campo de las 
Tendencias Web  y las Nuevas 
Tecnologías  en el entorno informático. 
 
La realización de este evento no se hizo 
tan solo porque los temas centrados 
están en auge en esta sociedad de la 
información, la intención a su vez fue 
porque en  nuestra facultad dentro sus 
fines académicos no incluye eventos 
informáticos para incentivar a los 
alumnos la generación y desarrollo de 
proyectos; creemos que es necesario 
complementar la formación profesional 
en los futuros ingenieros informáticos. 



II. LA SOLUCIÓN  
 
Es entonces que como estudiantes y 
miembros del IEEE nos sentimos 
comprometidos en dar solución y 
compartirla con nuestros compañeros 
universitarios. De esta forma que nace el 
SINFOSOFT, el Simposio de Informática 
y Software. En esta, su quinta edición, 
siendo conocedores de las áreas que 
están en auge relacionadas a la 
Ingeniería Informática; escogimos 
Tendencias Web  y Nuevas 
Tecnologías , como temas centrales de 
nuestro simposio y como lema para el 
evento “Ven, actualízate y avanza” . 
Además siendo conscientes que este 
problema no sólo afecta a nuestra 
universidad sino también a otras 
universidades en la que la carrera de 
Ingeniería Informática es aun 
relativamente joven. Decidimos trabajar 
en conjunto con otras universidades y así 
compartir los nuevos conocimientos 
acerca de la carrera, las experiencias y 
sobre todo el espíritu del IEEE. 
 

 
 
Fig.2 Afiche promocional del V Simposio de 
Ingeniería Informática y de Software – 
SINFOSOFT 2009. Organizado por la Rama 
Estudiantil IEEE-UNFV en cooperación con 
la Universidad Wiener. 

 
 
 
 
 
 
 

III. INTRODUCCIÓN  
 
El Simposio de Ingeniería Informática y 
Software es un esfuerzo que año a año 
realizamos los miembros de la rama 
estudiantil IEEE de la Universidad 
Nacional Federico Villarreal. Desde su 
primera edición hace ya cinco años, nos 
hemos preocupado por llevar a nuestros 
compañeros universitarios los últimos 
avances en el área de la informática y 
software. Este evento nos llena de 
alegría y satisfacción pues sus orígenes 
se remontan a nuestros inicios como 
Rama Estudiantil IEEE.  
Este compromiso nos hace mejorar cada 
año; aprendiendo de los eventos 
anteriores para ofrecerles a los 
participantes un evento de calidad, al 
cual se sientan satisfechos de participar.  
Aprender de cada evento es una 
experiencia que deseábamos compartirla 
con otras universidades; por este motivo 
se decidió trabajar en conjunto con otras 
universidades aprovechando la 
oportunidad para aprender tanto de la 
organización de eventos, como del IEEE: 
sus múltiples beneficios y la invalorable 
experiencia de ser un miembro IEEE. Así 
dando continuidad a esta ideología, para 
este año se escogió a la Universidad 
Privada Norbert Wiener. 
 
Para esta oportunidad también 
aprovechamos que más del 40% de los 
miembros de nuestra Rama Estudiantil 
son de la carrera de Ingeniería 
Informática y comenzamos con la 
formación del Capítulo Estudiantil de la 
Sociedad de Computación para lo cual 
contamos con el apoyo del Presidente de 
la Sociedad de Computación del IEEE de 
Perú, el Ing. Arturo Simich. 
 
 



 
 

Fig.3 Mesa de Honor en la Inauguración del 
V Simposio de Ingeniería Informática y de 
Software. De izquierda a derecha: Dra. Ana 
María Ángeles Lazo, Decana de la FIEI – 
UNFV; Ing. Luis Pérez, Director de Escuela 
de Ing. Informática – U. WIENER; Sr. Daniel 
Sánchez Ruíz, Presidente de la RE IEEE – 
UNFV; Mg. César Peña Carrillo, Director de 
Escuela de Ingeniería Informática – UNFV, 
Ing. Edwin Maraví, Director de la Comunidad 
de JAVA (CJAVA) en el Perú. 
 

 
IV. DESCRIPCIÓN DE LA ESTRATEGIA 
A SEGUIR  
 
Al inicio de la planificación se planteó que 
el evento sea organizado por los 
estudiantes de primeros años con la 
asesoría de los miembros con más 
experiencia dentro de la rama estudiantil; 
garantizando una transferencia del know 
how de las antiguas generaciones hacia 
los más jóvenes. El equipo de 
organizadores estuvo constituido por 3 
estudiantes de primer año, 7 de segundo 
año, 4 de tercer año y 3 de cuarto año. 
 

 
 
Fig.4 Organizadores del V SINFOSOFT. 
 

Desde principios de año se comenzó la 
búsqueda de ponentes destacados del 
medio. Siendo participes en cada evento 
de informática que se desarrollaba en 
nuestra localidad y aprovechando  la 
oportunidad de contactar a los ponentes 
e invitarlos a nuestro evento. 
 
Para la elección de la universidad que 
nos apoyaría en el desarrollo del evento, 
recurrimos a la Ing. Rosa Menéndez, 
quien gustosa nos ayudo y contactó con 
las autoridades de la Universidad Privada 
Norbert Wiener. 
Establecidos los ponentes y nuestro 
aliado para el evento, se procedió ha 
culminar todos los detalles de la logística 
para la realización del evento. Fue en 
esta etapa que tuvimos un percance al 
desatarse la gripe A (H1N1) y 
presentarse unos casos dentro de 
nuestra universidad, cerrándose esta por 
dos semanas. Pasado esto, nos 
reincorporamos a la organización 
teniendo que recuperar tiempo valioso. 
 
Teniendo todo planificado y listo, se 
procedió a una campaña publicitaria 
intensiva. Comenzando por nuestra 
misma universidad, dándole a conocer a 
los estudiantes la realización del evento  
y difundiendo siempre algo más del IEEE. 
Luego se procedió a publicarlo en otras 
universidades por medio de los 
presidentes de cada rama estudiantil 
IEEE del Perú, en las comunidades del 
IEEE tanto a nivel de Sección Perú como 
de la Región 9, y utilizando todas las 
herramientas que el IEEE nos brinda 
para la difusión de eventos.  
 
Cabe resaltar la difusión del SINFOSOFT 
2009 en el programa Sociedad Láser  en 
el RTV del Colegio de Ingenieros del 
Perú (CIP), donde participaron los 
jóvenes: Carlos Rojas, Carlos Aguilar y 
Daniel Sánchez pertenecientes a la 
Universidad Nacional Federico Villarreal 
junto con: Jean Pajuelo  y Rocío Puelles 
de la Universidad Privada Norbert 
Wiener. Del mismo modo la publicación 
de nuestro evento por el Consejo 



Nacional de Ciencia y Tecnología 
(CONCYTEC) del Perú en su portal, 
destacándose como uno de los mayores 
eventos tecnológicos del país. 
 
Así mismo, como en años anteriores, se 
invitó al estudiante Jean Dalet Pajuelo 
Nuñez para que expusiese su proyecto 
dentro del Simposio. De esta manera 
motivar a los jóvenes a que se decidan 
ha desarrollar proyectos. 
 
Y para dar clausura a este gran evento, 
se decidió dar cierre con un espectáculo 
cultural de Marinera, brindado por 
jóvenes estudiantes de la rama 
estudiantil IEEE y por docentes de la 
Universidad Wiener. 
 

 
 
Fig.5 Actividad artística realizada en la tarde 
del viernes 18 a cargo de dos docentes de la 
Universidad Privada Norbert Wiener. 
 

 
 
Fig.6 Cierre del evento, con la participación de 
dos jóvenes miembros de la rama estudiantil 
IEEE de la UNFV. 

V. RESULTADOS  
 
Tras el éxito del evento logramos 
observar los siguientes resultados: 
 
• La satisfacción del público, al 

haberles llevado nuevos 
conocimientos y brindado la 
motivación para el desarrollo de 
futuros proyectos. 
 

• Motivar a los miembros IEEE de 
nuestra rama estudiantil, dándoles 
mayor valor a su membresía IEEE. 

 
• Captar nuevos voluntarios, 

entusiasmados en conocer el IEEE y 
en su desarrollo como futuros 
profesionales. 
 

• Estrechar vínculos académicos y de 
amistad entre los Estudiantes de la 
Universidad Nacional Federico 
Villarreal y los estudiantes de la 
Universidad Privada Norbert Wiener. 
 

• Impulsar la creación de nuevas ramas 
estudiantiles. Estando interesados en 
ello, estudiantes de la Universidad 
Norbert Wiener (Contacto: Jean Dalet 
Pajuelo Nuñez, pixar24@hotmail.com) 
y la Universidad Católica Sedes 
Sapientiae (Contacto : Flavio Pintado 
Huaman, flavio128@hotmail.com ) 
 

• Se cuenta con un socio empresarial 
estratégico para la realización de 
futuros eventos informáticos como lo 
es la empresa CJava, a través del Ing. 
Edwin Maraví, Director de la 
Comunidad de JAVA (CJAVA) en el 
Perú.  
 

• Se cuenta del mismo modo con el 
apoyo del Mg. Emigdio Alfaro Decano 
de la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad Privada Norbert Wiener y 
Conductor del programa Sociedad 
Láser  en el RTV del Colegio de 
Ingenieros del Perú (CIP), con el cuál 
ya hemos tenido la oportunidad de 



grabar otro programa transmitido el 
jueves 24 de septiembre. 
 

• Se difundió el IEEE dentro de los 
participantes de las diferentes 
universidades que asistieron al 
simposio. 

 
• Se ha consolidado la imagen de la 

IEEE Computer Society, gracias a la 
participación de estudiantes de 
informática que se están encargando 
de la formación del Capitulo 
Estudiantil de la Sociedad de 
Computación en nuestra universidad. 
 

• Ser catalogados como uno de los 
mayores eventos tecnológicos en el 
Perú por el Consejo de Ciencia y 
Tecnología (CONCYTEC) a pesar de 
ser un evento fundamentalmente 
organizado por estudiantes 
universitarios. (Revisar enlace: 
http://redtematica.concytec.gob.pe/red
ti/index.php?option=com_content&vie
w=article&id=986&Itemid=262) 

 

 
 
Fig.7 Asistentes al evento. 
 
VI. CONCLUSIONES  
 
� Es interesante todo lo que una rama 

estudiantil y sus miembros, con una 
adecuada iniciativa y espíritu de 
aprendizaje, pueden aportar para la 
mejora de su universidad y sociedad. 

 
� Es valioso contar con el apoyo de 

autoridades dispuestas a buscar 

mejoras para la universidad en 
beneficio de la comunidad académica. 

 
� Algo importante en esta sociedad 

moderna es aprender a hacer trabajos 
colaborativos, convenios y organizar 
eventos mancomunadamente junto a 
otras instituciones de nuestro medio. 

 
� Gracias a este evento, ahora existe 

un mayor interés sobre la Computer 
Society, no solo en los miembros de 
la rama estudiantil IEEE si no en 
todos los estudiantes de nuestra 
facultad e incluso de otras 
universidades. 

 
� Actividades como esta hacen crecer y 

madurar a los miembros de la rama 
estudiantil, permitiendo que aprendan 
en forma directa cosas que servirán 
en su desarrollo profesional: trabajo 
en grupo, trabajo bajo presión, 
responsabilidad, relaciones públicas, 
capacidad de organización, liderazgo, 
etc. 

 

 
 
Fig.8 Una de las múltiples ponencias 
realizadas durante el simposio. 
 
� La rama estudiantil y en general el 

IEEE como institución mundial, 
refuerzan su imagen y generan mayor 
presencia en la comunidad 
universitaria y tecnológica mediante la 
realización de eventos como este. 
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impulsado por los jóvenes estudiantes. Y 
a todos  los organizadores  y voluntarios 
que permitieron  alcanzar el  éxito  del 
evento.  
 

 
 
Fig.9 Uno de los ganadores de las 
becas y semi-becas otorgadas por 
CJAVA para sus diversos cursos. 
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El contenido de la revista ENLACES es preparado 
por Miembros Estudiantiles y Profesionales, Volun-
tarios y Directivos de nuestra Región y voluntarios 
de otras Regiones del IEEE en el mundo.

El objetivo de la revista es compartir experiencias 
entre voluntarios de toda Latinoamérica y el Caribe, 
promocionar actividades de las Ramas, Capítulos y 
Grupos de Afinidad y difundir programas, recursos, 
becas, premios y nuevos beneficios del IEEE para 
todos los Miembros Estudiantiles de la Región 9.

El proceso de publicación en la revista es el 
siguiente: 

- Hasta el 20 de cada mes recibimos los artículos 
que se desean publicar. Todos los artículos son 
enviados a nuestro editor, Felipe Moroni de Sección 
Chile, al correo enlaces@ieee.org.

 Luego de recibidos los artículos, estos son 
traducidos, ya sea al portugués o español, por el 
Equipo de Traducción de la R9 (ETR9), formado por 
voluntarios del Consejo Brasil y otras secciones.
 Para finalmente, el equipo de diseño darle 
forma a la edición de la revista.

- Finalmente, el equipo de edición revisa el 
contenido completo con el diseño final, se hace una 
validación para luego enviarlo a todos los Miembros 
de la Región y difundirla en varios medios 
disponibles. 

La revista ENLACES es difundida en formato pdf y 
online. Todas las ediciones las pueden revisar en el 
sitio web del Comité de Actividades Estudiantiles de 
la Región, www.ieee.org/r9sac.

Para enviarnos un artículo solo tienen que redactar 
un texto y añadir imágenes en un archivo en formato 
.doc. No deben preocuparse del diseño porque 
nosotros lo adaptamos a la revista. La única consid-
eración importante es que tanto el nombre del 
archivo y el asunto del correo deben enviar el 
nombre del articulo para su fácil seguimiento poste-
rior.

Todos los Miembros y Voluntarios de nuestra Región 
están invitados a publicar artículos en la revista. 

Esta publicación es de ustedes y para ustedes!!! 

Preparado por: R9 SAC TEAM, wwww.ieee.org/r9sac

enlaces: Conectando puntos en la Región 9

œCómo publicar artículos en    
ENLACES?

www.ieee125.org
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